



15 April , 2016
Together We Are Strong
International Pompe Day

JE FRÜHER, DESTO BESSER

Eine frühe Diagnose des Morbus Pompe ist der Schlüssel,
um die besten Behandlungsergebnisse zu erreichen.
Heute beträgt die durchschnittliche Zeit von den ersten Symptomen bis zur
Diagnose der Patienten zehn Jahre.

WIE SIE HELFEN KÖNNEN

Erkennen Sie die frühen Warnsymptome des M. Pompe.

Mit einem einfachen Bluttest kann Morbus Pompe diagnostiziert werden.

Die Symptome des M. Pompe können sehr unterschiedlich sein

Morbus Pompe ist so selten, dass Ärzte oft die frühen Anzeichen übersehen und
Patienten falsch oder gar nicht diagnostiziert werden.

Frühe Symptome bei Neugeborenen*

- Vergrößertes Herz
- Schwierigkeiten beim Stillen
- "Floppy Baby" (keine Muskelspannung in Körper, Armen und Beinen)
- "Head Lag" (nach hinten hängender Kopf beim Aufrichten aus der Rückenlage)
- Verzögerte Entwicklung

**Symptome der frühen Verlaufsform können in den ersten Lebenswochen auftreten. Nicht alle Symptome müssen sofort auftreten.*

Frühe Symptome bei Jugendlichen und Erwachsenen*

- Probleme beim Laufen oder Treppen steigen,
- Probleme beim Aufstehen
- Atemprobleme (morgendliche Kopfschmerzen, Übelkeit, Schläfrigkeit)
- Muskelschmerzen oder Muskelschwäche
- Häufiges Hinfallen
- Müdigkeit nach leichten/mittleren Anstrengungen

** *Symptome der späten Verlaufsform können in jedem Alter auftreten. Nicht alle Symptome müssen sofort auftreten.*

**Verlangen Sie bei Verdacht auf M. Pompe einen Test
(Dried Blood Spots).**

**ERFAHREN SIE MEHR ÜBER MORBUS POMPE UND ÜBER
DIE TESTMÖGLICHKEITEN: www.worldpompe.org**